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Elsa Ramos Ramírez

Casi por foto finish el equipo espirituano 
de béisbol de la categoría Sub-23 quedó fuera 
de los play off de la Serie Nacional. Hasta el 
último partido el elenco llegó con opciones 
de clasificación. Mientras en el estadio José 
Antonio Huelga se dirimía la opción ante Ciego 
de Ávila, las tensiones pendían del encuentro 
Las Tunas-Camagüey en el “Cándido González”. 

En las postrimerías, cuando los Gallitos 
iban delante en la pizarra, una noticia cayó 
cual cubo de agua fría en sus aspiraciones: 
los tuneros ganaban en extrainning y se 
llevaban el único boleto del grupo C. Ambos 
quedaron con el mismo balance de 9-6, pero 
los orientales se llevaron la subserie particu-
lar. Así quedó sellado un desempeño que los 
dejó en el segundo lugar y un quinto puesto 
de manera general.

Frente a ellos, el director Héctor Huelga 
consigue recuperar la respiración contenida por 
más de dos horas, o 15 partidos, ahora que ya 
sabe que el actual campeón verá desde sus 
casas la postemporada.

“Nunca vamos a quedar conformes, satisfe-
chos sí, por los muchachos que se entregaron 
cuando estábamos abajo, imagina que de los 
últimos siete partidos ganamos seis, pudieron 
ser los siete, pero una acción inoportuna, un 
fly que se cayó en una imprecisión del jar-
dinero derecho en uno de esos encuentros, 
nos impidió alcanzar esas siete victorias y la 
clasificación. 

“Después de un comienzo que estuvimos 
debajo con más derrotas que éxitos, el equipo 
reaccionó, por eso me quedo con esta última 
parte de la actuación del equipo, porque los 
muchachos se entregaron, que fue lo que pe-
dimos desde el principio”.

Aunque aquí se juega a ganar, ¿qué le apor-
tó esta serie a Sancti Spíritus en el desarrollo 
de talentos?

Como todo el mundo sabe, fue un torneo 
corto, pero se le trató de dar la posibilidad a 
todo el mundo de que jugara, sobre todo en 

posiciones como los jugadores de cuadro, 
que es de las que más problemas tenemos 
en la provincia; creo que para los juegos que 
se dieron, se cumplió el objetivo de ver los 
muchachos jugar, ver las deficiencias que 
tienen y nosotros trabajar para pulirlas para 
próximos eventos.

¿Consideras que 15 juegos son muy poco?
Sí, sacamos la cuenta, solo 105 inning 

para jugar. No es fácil, todos los juegos fueron 
cerrados, casi todo el mundo usando un pitcher, 
no te daba tiempo a desarrollar a más gente 
porque todo el mundo quiere ganar.

Huelga, que hizo batear a los Gallos en un 
torneo más fuerte, no pudo hacer lo mismo en 
este. ¿Qué dices?

En este torneo me tocaba dirigir el conjunto 
y uno delega la responsabilidad en otros, pero 
no justifico nada, también ayudé a que trataran 
de batear, usé las mismas estrategias que apli-
qué con los Gallos, hacerles llevar su scouting 
al home, a veces como son muchachos nuevos 
no hacen caso a eso o no pueden dominar el 
bate con lanzamientos malos, pero más bien 
el equipo dejó de batear cuando salimos de 
aquí de Sancti Spíritus, hubo un bache grande 
de un hit, dos hits por partidos y no se veían 
conexiones, ya en la última subserie el equipo 
bateó un poco mejor. 

Un campeonato corto no te da tiempo al 
ajuste y eso fue lo que tratamos de hacer cuan-
do vimos que no estaba saliendo la ofensiva, 
empezaron a salir las cosas, pero a lo mejor ya 
era un poco tarde.

¿Cómo fue el volumen de los swings en la 
preparación?

Fue normal, creo que llegamos a un vo-
lumen máximo de 200, ya más cerca de la 
competencia hicimos un ajuste en el plan, ya 
que se cambió de fecha para dos semanas 
después de lo que inicialmente se había 
previsto, siempre trabajamos entre 30 y 50 
swigns, ahora en el final se vio que estaban 
en un buen momento.

A pesar de ser un torneo corto, ¿viste 
algunas figuras que despuntan? 

En el área de los lanzadores fue donde más 
se vio, sobre todo Roberto Hernández; verlo 
saludable, que haya podido lanzar, que haya 
trabajado el torneo completo…; el caso de 
los zurdos Miguel Neira y Miguel Flores; José 
Grandales estuvo muy bien a pesar de que no 
pudo salir desde el principio. 

De los jugadores de posición, se vio muy 
bien Miguel Martínez porque juega adelante, 
atrás, roba bases, creo que el mejor jugador 
del colectivo fue él, junto con Daniel de Jesús 
González; el trabajo defensivo de Kevin Arévalo, 
de Ronaldo Pérez y los tres muchachos de la 
receptoría fue magnífico. 

¿Este Sub-23 garantiza el relevo de los 
Gallos?

Creo que hay calidad y que el relevo de los 
Gallos está garantizado, lo que hay es que ju-
gar, trabajar y que ellos se lo crean como se lo 
creyeron ahora y que disfruten los juegos como 
lo hicieron en los partidos finales. 

“Nunca vamos a estar conformes”, confiesa el mánager 
del Sub-23 espirituano.
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El relevo de 
los Gallos está 

garantizado
Héctor Huelga, director del equi-
po espirituano de béisbol catego-
ría Sub-23, confía en el talento 
de sus muchachos, aunque no 
llegaron a los play off de esta 
serie inusualmente corta

Encabezados por el ju-
gador más valioso (MVP, por 
sus siglas en inglés) del pa-
namericano reciente, Alejan-
dro Derlys Cruz Echemendía, 
tres espirituanos intervienen 
en la V Copa Mundial de 
Béisbol Sub-15 que tiene 
por sede desde este 26 de 
agosto la ciudad de Hermo-
sillo, México. 

Además de él hicieron 
el grado Maikol Daniel Ro-
dríguez Cuevas, jugador de 
cuadro, y Robier Ernesto Her-
nández Navarro, lanzador. 

El trío casi firmó su inclu-
sión adelantada en el elenco 
luego de sus destacadas 
participaciones en el pasado 
Campeonato Panamericano 
efectuado en junio en Ve-
nezuela, y en el que Cuba 

obtuvo una meritoria medalla 
de bronce tras el lamentable 
incidente de su eliminación 
de la final debido a la san-
ción que sufrió por usar a 
un lanzador sin el descanso 
reglamentado en el partido 
del cruce ante los locales.

En particular Cruz, quien 
se desempeñó como tercera 
base, consiguió la designa-
ción como jugador más va-
lioso al batear 455 y resultar 
colíder en hit con 10.   

Tras enfrentar a México 
este viernes, los cubanitos 
se medirán el sábado con 
República Checa y concluirán 
la fase regular ante Taiwán el 
día 30, todos integrantes del 
grupo clasificatorio A. 

Acceder al podio es uno 
de los propósitos de los diri-

gidos por Alexander Urquiola, 
ya que en la última edición 
de un torneo mundialista en 
esa categoría, con sede en 
Panamá en el 2018, Cuba 
quedó en la quinta posición. 

Antes siempre había 
sido medallista al lograr pla-
ta en el edición del 2012 y 
oro de manera consecutiva 
en 2014 y 2016. 

En el Mundial Sub-15 
de béisbol intervienen 13 
equipos divididos en tres 
grupos clasificatorios. Por 
el sistema competitivo los 
dos primeros de cada llave 
clasifican a la llamada súper 
ronda, que tendrá lugar del 
próximo 31 de agosto hasta 
el 2 de septiembre. Los me-
jores ubicados discutirán el 
título el día 4. 

Tres espirituanos
 a Mundial de pelota Sub-15 

Quien la ve siempre de traje deportivo, con 
un balón en la mano con 37 años a cuestas, 
más de la mitad de ellos en una cancha, suele 
hacerse la misma pregunta que yo cada vez 
que me la tropiezo: ¿de dónde le vienen las 
fuerzas a Yamara Amargo Delgado?

“El secreto es estar activa —responde 
una de las mejores basquetbolistas cubanas 
de todos los tiempos—, no me hallo sentada 
en mi casa, puede que un día descanse, lo 
dedique al niño, pero ya incluso me voy con él 
para el terreno, vengo a la sala Yayabo a hacer 
unos pocos tiros o a estar en las pesas”.

Allí se le ve, incluso ahora que ni se 
sabe bien cuándo iniciará el Torneo Nacio-
nal de Ascenso, pactado para comienzos 
de septiembre. Así estuvo en todo el tiem-
po de pandemia, cuando no había ningún 
evento en el horizonte. 

Por eso no le costó trabajo insertarse 
en la liga profesional mexicana cuando la 
llamaron para jugar con el club Regias de 
Santiago, con el que obtuvo el segundo lugar.

“No pude estar en la final por tener que ju-
gar en Cuba el torneo Caricom, que ganamos. 
Fue una experiencia muy bonita, el equipo era 
superjoven, más bien ellas se acoplaron con-
migo por ser de más experiencia y les podía 
enseñar, era como la entrenadora de ellas”.

No le ha hecho falta estar en la pre-

selección o el equipo nacional para ser 
llamada al “Cuba”. Por eso espera estar 
en el Centrobasket. “Es más fuerte que 
el Caricom, hay que prepararse el doble”.

Y sigue tirando al aro de la Yayabo en me-
dio de un calor intenso, mientras su pequeño 
la mira. Entonces, lanzo la última pregunta: 

¿Hasta cuándo Yamara? 
No sé, pero mientras tenga fuerza en 

mis piernas y mis brazos, seguiré jugando 
baloncesto. 

Una mujer de básquet

(E. R. R.)


